

pendant le sommeil, comme les alimens dans mon estomac, & s'étoit converti en chyle & en sang au profit de ma mémoire, dont je trouvois la facilité doublée.

J'ai entendu dire à un homme d'esprit & de mérite qu'il étoit nuisible à la mémoire de dormir sur le dos, & qu'il falloit pour mieux se souvenir le matin de ce qu'on avoit appris le soir, dormir sur les côtés. J'ai de la peine à croire que la situation du corps pendant le sommeil puisse influencer beaucoup sur la mémoire; mais si cela est admissible, il me sembleroit plus vraisemblable qu'il y auroit plus d'inconvénient à dormir sur le côté gauche, parce que cette situation pouvant gêner la respiration, en interrompant la circulation du sang, & en dérangeant les mouvemens du cœur, cet embarras doit nécessairement affecter la tête par la cor-

respon  
cœur. M  
opposé  
c'est un  
il appe  
épaissit  
émouffe  
n'ont p  
Tels  
pronon  
sentir le  
nonciat  
quelqu'  
pour se  
font si  
d'un bo  
la lectu  
le déme  
qu'il es  
illustres